

Les Cantaros

résumé global et glossaire

Fascicules n° 1400 (juin 1988) à 1499 (mai 1990)

(448 NDG – 1147 NDG)



Les quatorze vaisseaux revenant de l'univers de Tarkan se dirigent vers le point de ralliement X-Door, dans le halo de la galaxie Hangay, quand ils sont pris dans une terrible secousse du continuum espace-temps. Ils font escale sur une planète où les indigènes vénèrent quatorze lumières dans le ciel. Les Galactes réalisent qu'il s'agit de leurs propres vaisseaux. Ils ont perdu 695 ans dans un champ de stase, on est maintenant le 17 mars 1143 NDG.

La flotte atteint X-Door et découvre que le *Basis* a été démantelé pour des raisons inconnues. Ils trouvent sur une planète des descendants de l'équipage du *Basis* et apprennent que la Voie Lactée est maintenant synonyme d'horreurs. Ils décident de s'en rapprocher lentement. Il est impossible d'y pénétrer, une barrière baptisée le Mur Chronopulsant provoquant la folie.

Plusieurs vols d'exploration ont lieu aux alentours de la Galaxie. L'Émir découvre Geoffry Abel Waringer sur la planète Satrang dans l'amas M 30 mais il meurt de vieillesse, un inconnu ayant dérobé son activateur cellulaire.

Les Galactes apprennent que les peuples de la Voie Lactée eurent autrefois à combattre un ennemi puissant. Il est question des Cantaros, de mystérieux cyborgs.

Rhodan et plusieurs compagnons arrivent dans le système de Paura en périphérie du Grand Nuage de Magellan, situé près d'un trou noir. Ils y découvrent le *Haluta*, le vaisseau d'Icho Tolot. Ils pénètrent dans le trou noir, où un microcosmos existe sous son horizon évènementiel. Là, les Terraniens tombent sur Icho Tolot. N'arrivant pas à quitter le trou noir, le *Haluta* se voit contraint de plonger dans la singularité. Ils se trouvent maintenant sur une

Sombre Voie Stellaire dont l'extrémité est un autre trou noir. Le *Haluta* ressort par le trou noir de Persée à 6 350 années-lumière de la Terre, mais en 490 NDG.

Ils apprennent qu'en 448 NDG, quelques mois après la matérialisation du dernier quart de la galaxie Hangay et les premiers hyperséismes, des vaisseaux étrangers furent détectés près de la Voie Lactée. Des Hauris venus de Hangay commencèrent à tout ravager. Des agresseurs très avancés détruisirent des douzaines de planètes. Invincibles, ils furent baptisés les Fulgurants. Le peuple des Cantaros est alors apparu pour ramener l'ordre.

Rhodan et ses compagnons contemplant un monde de cauchemar, marqué par la méfiance et la prudence. Ils repartent pour le trou noir de Persée. Le *Haluta* ressort par le trou noir de Paura en 1143 NDG.

Pendant ce temps, Atlan a retrouvé Roi Danton. Lui, Déméter, Ronald Tekener et Jennifer Thyron ont été projetés dans une autre galaxie. Déméter a alors trouvé la mort. Après être revenus dans le Groupe Local, ils ont pris la tête d'une organisation, les Nouveaux Libres-Marchands, basée sur la planète Phénix au bord de l'amas M 30.

La Kartanienne Dao-Lin-H'ay et plusieurs de ses compagnons partent pour M 33 avec le vaisseau *Narga Sant* et entrent en conflit avec les Karaponides, un peuple apparenté. Dao-Lin-H'ay apprend d'eux qu'ils recherchent un objet appelé la Perle Moto.

Dans la Voie Lactée, les habitants de la planète Lokvorth se sont ruinés pour construire une gigantesque station spatiale, l'Humanodrome, ensuite confisqué par Galbraith Deighton devenu Ministre de la Guerre du Galacticum, dont le physique comme le mental ont beaucoup changé. Les maîtres de la Voie Lactée ont entrepris la tâche folle de remplacer les peuples de la galaxie par des clones. Mais la résistance s'organise avec les Béliers dirigés par Homer G. Adams.

Le vaisseau de Perry Rhodan réussit à franchir le Mur Chronopulsant et entre en contact avec eux. Il est amené sur leur base, la planète Arhena.

Tifflor part avec le *Persée* et deux autres navires pour le trou noir de Siragusa afin de parvenir dans la Voie Lactée par les Sombres Voies Stellaires. L'expédition parvient dans la galaxie Neyscuur, à cinquante millions d'années-lumière. À la surprise de tous, ils rencontrent les Anorees humanoïdes.

Les Anorees sont les héritiers des Maîtres des Voies, les constructeurs des Sombres Voies Stellaires, aussi appelés Archontes. Les Terraniens apprennent qu'une partie des Anorees s'est séparée jadis de leur peuple, cherchant à améliorer leurs corps par des implants cybernétiques. Ils sont partis par une Sombre Voie Stellaire et, depuis, on n'a plus entendu parler d'eux. Ils s'appelaient les « Cantarui ». Tifflor comprend qu'il a découvert l'origine des

Cantaros. Le *Persée* et ses deux navires compagnons repartent pour le trou noir de Siragusa avec un vaisseau des Anorees.

La Perle Moto est un enregistreur de données utilisé par Ernst Ellert. Dao-Lin-H'ay apprend ainsi que c'est Nathan qui a donné l'ordre de démanteler le *Basis*, en raison du danger représenté pour la Voie Lactée. La Kartanienne repart pour la Voie Lactée remettre la Perle Moto aux Terraniens. Elle pénètre dans le trou noir de Siragusa et atteint la station sous l'horizon événementiel. Le *Persée* et ses vaisseaux accompagnateurs font leur apparition. Dao-Lin-H'ay explique à Tifflor ce qu'elle a appris.

On trouve un réceptacle contenant l'échantillon cellulaire d'un être humanoïde. Les Terraniens commencent à soupçonner avoir affaire à un unique ennemi dont les Cantaros ne seraient que les outils : Monos. L'analyse de l'échantillon provoque un choc chez Rhodan : il provient d'un Terranien dont la mère est Gesil, la femme de Rhodan.

Les Béliers décident d'évacuer Arhena, s'attendant à une attaque des Cantaros. Ils s'installent sur Hélios, à cinq années-lumière à peine du trou noir de Persée.

Rhodan se pose avec une petite équipe sur la planète Topsisid, revenue à un stade médiéval. Peu après, le vaisseau de Galbraith Deighton arrive. Son corps a été remplacé par de nombreux implants. Il propose à Rhodan de venir dans le Système Solaire, un véritable paradis. Rhodan est méfiant et sa méfiance se confirme : Deighton ne porte plus son activateur cellulaire et sa survie repose entre les mains des Cantaros. Quand il s'apprête à fournir des informations, il reçoit une impulsion mortelle et explose.

Une forme spectrale se manifeste et dérobe l'activateur cellulaire d'Irmina Kotchistova. Ses facultés de mutante lui permettent toutefois de demeurer en vie.

Sato Ambush s'intéresse à la Perle Moto que Tifflor a remise à Rhodan. Le pararéaliste parvient à décrypter des données enregistrées par Ernst Ellert pour Perry Rhodan. Ce dernier apprend qu'Ellert a reçu de Kytoma la mission de rechercher Gesil et de tout faire pour aider les peuples de la Voie Lactée. Il a fouillé les sphères d'influence de l'Immortel et d'Estartu. Les Anorees supposent que les Cantaros ont rencontré en 488 NDG, durant leur vol vers la Voie Lactée, quelqu'un ou un peuple qui les a enrôlés de force. Les maîtres des Cantaros semblent être les Maîtres des Voies, les véritables responsables de la situation dans la galaxie, mais ceux-ci sont censés être des êtres pacifiques qui se sont retirés depuis longtemps dans un lieu appelé Amagorta.

Ambush découvre la présence d'un réseau de satellites installé par les Cantaros et qui leur servent à émettre une impulsion mortelle qui entraîne l'explosion d'un individu. Ils émettent aussi une impulsion vitale qui doit être reçue à intervalles réguliers.

Fin janvier 446 NDG, cinquante astronefs cantaros attaquent Phénix mais la planète est trop bien défendue. Un fantôme spectral profite de la confusion pour s'emparer de l'activateur cellulaire de Jennifer Thyron. Irmina Kotschistowa, déjà affaiblie – depuis dix-huit mois, elle se maintient en vie grâce à ses facultés cytostructuratrices – retarde l'instant décisif. Les derniers Libres-Marchands quittent la planète pour s'installer sur Hélios.

Les deux Halutiens Icho Tolot et Domo Sokrat recherchent en vain durant un an des traces de leur peuple qui a disparu. Le *Haluta* atteint début mars 1146 NDG la planète Halpat dans Andromède, la nouvelle patrie des Halutiens.

Les Halutiens travaillent à l'émetteur SHF, un moyen de détruire le réseau de contrôle radio des Cantaros, en utilisant comme source de rayonnements le Protoplasme Central des Bioposis, également exilé dans Andromède.

Amagorta est découvert. Il s'agit en fait d'un trou noir au centre de la Voie Lactée. Une petite flotte s'y rend et découvre à l'intérieur trois planètes où vivent les derniers Archontes, les constructeurs des Sombres Voies Stellaires. Les Fulgurants qui ravagèrent jadis la Voie Lactée étaient des Archontes devenus fous.

Les Terraniens comprennent que les nouveaux Maîtres des Voies qui ont dégradé les Cantaros en esclaves ne sont pas les Archontes.

D'autres informations sont obtenues de la Perle Moto. En 447 NDG, Gesil disparaît, enlevée par quelqu'un se faisant passer pour un Cosmocrate. Début 448 NDG, Ernst Ellert et Testare reçoivent de Kytoma la mission de la rechercher. Ils la retrouvent dans une prison dimensionnelle, une faille spatio-temporelle artificielle.

Irmina Kotschistowa et Jennifer Thyron, vieillissantes, décident de finir leurs jours sur Lokvorth.

Fin 1146 NDG, le *Haluta* revenant d'Andromède atteint Hélios. Il apporte de bonnes nouvelles, car le Protoplasme Central a accepté de collaborer. Dix mille nefes composites sont prévues pour son transport. Elles sont attendues près du trou noir de Siragusa fin février 1147 NDG. Le 21 mars 1147 NDG, les flottes des Béliers frappent simultanément. Les forts de défense ont été renforcés mais on parvient à les détruire. Les flottes des Bioposis et des Halutiens pénètrent dans la Voie Lactée par le secteur de Persée.

Le Cantaro Daarshol, qui vient d'être nommé membre du Commandement Suprême, s'informe sur les Maîtres des Voies. Il apprend qu'ils sont huit au total. Il réalise que tous les Maîtres des Voies ont l'air d'Humains. Il gagne le Système Solaire pour en apprendre plus mais alors qu'il croit avoir enfin atteint le sommet de la puissance des Maîtres des Voies, il reçoit l'impulsion mortelle.

Rhodan est amené par un vaisseau du peuple des Nakks dans le Système Solaire puis sur Titan, quartier général des Maîtres des Voies. Il est connecté au Réseau Simusensoriel, qui plonge tous les habitants de la Terre dans une réalité virtuelle débilante. Après avoir retrouvé la réalité, il gagne la Terre par un transmetteur et découvre que la Terre est devenue un monde d'idiots, presque tous les Humains étant connectés au Réseau Simusensoriel. Rhodan ne peut y échapper que par la force de sa psyché.

Il est récupéré par le vaisseau nakk qui quitte le Système Solaire.

En octobre 1085 NDG, Alaska Saedelaere, revenu des galaxies d'Estartu, recherche toujours Testare. Aidé par le Nakk Eladeru, il se retrouve dans un autre univers après avoir traversé une faille spatio-temporelle. Le Nakk explique que sont incarcérés là des ennemis des Maîtres des Voies. Alaska rencontre à sa grande surprise Testare, de même qu'Ernst Ellert et Gesil.. Gesil ignore tout d'un fils qu'elle aurait eu.

Eladeru peut ramener les prisonniers dans l'univers normal. Saedelaere, Testare, Ellert et Gesil se retrouvent sur Terre en Amazonie. Ils parviennent à fuir devant les commandos cantaros et rencontrent un Nakk qui leur permet de fuir la planète.

Deux mille nefes composites des Bioposis surgissent le 15 mai devant le Système Solaire et commencent l'assaut.

Gesil et ses compagnons de fuite rencontrent Perry Rhodan sur Hélios. Les flottes des Bioposis et des Halutiens neutralisent le champ isolant le Système Solaire du reste de l'univers. L'émetteur SHF est mis en service et les Cantaros perdent le contrôle de leurs vaisseaux. Les Maîtres des Voies posent leur dernier ultimatum. L'un d'eux demande à rencontrer Rhodan sur la planète Palkaru le 30 mai 1147 NDG.

Il exige qu'on lui remette Gesil et Eirene, il affirme aussi être le fils de Gesil. Il ne sait par contre rien des activateurs cellulaires volés. Puis il fait connaître qu'il est l'unique Maître des Voies, les autres n'étant que des masques. Atlan emploie alors une arme datant de l'empereur Dabrifa. L'écran paratronique de Monos explose mais il tire au dernier moment sur Rhodan, et tous deux disparaissent dans une gigantesque explosion.

Durant le vol de retour vers Hélios, Rhodan apparaît sain et sauf. Celui qui est mort sur Palkaru était en fait Anson Argyris.

On ne trouve aucune trace des activateurs cellulaires disparus et il s'avère que Monos n'a effectivement aucune responsabilité dans ces vols. On ignore aussi qui peut être son père.

GLOSSAIRE

Le numéro entre crochets renvoie au cycle dans lequel le terme apparaît.

Amagorta – Lieu où se sont retirés jadis les Archontes. Il s'agit d'un trou noir au centre de la Voie Lactée. [21]

Anorees – Peuple humanoïde de la galaxie Neyscuur, héritiers des Maîtres des Voies ou Archontes. Les Cantaros sont une branche de ce peuple. [21]

Archontes – Voir « Maîtres des Voies ». [21]

Arhena – La base de l'organisation des Béliers dans la Voie Lactée. [21]

Béliers – Organisation de résistance aux Cantaros dirigée par Homer G. Adams. [21]

Cantaros – Cyborgs qui ont pris le contrôle de la Voie Lactée, au service des Maîtres des Voies. C'est une branche du peuple des Anorees. [21]

Cantarui – Branche des Anorees qui s'est séparée jadis de leur peuple, cherchant à améliorer leurs corps par des implants cybernétiques. Ils sont devenus les Cantaros. [21]

Daarshol – Cantaro de haut rang, il est tué après s'être trop approché du mystère des Maîtres des Voies. [21]

Dao-Lin'Hay – Kartanienne, compagne de route des Galactes. [18]

Domo Sokrat – Halutien qui est né dans le Pays de l'Abîme. [18]

Eirene – La fille de Gesil et Perry Rhodan. [19]

Eladeru – Nakk qui amène Alaska Saedelaere dans la faille spatio-temporelle où sont enfermés Gesil, Ernst Ellert et Testare. [21]

Emetteur SHF - Émetteur de rayonnements à super-haute-fréquence permettant de détruire le réseau de contrôle radio des Cantaros. [21]

Fulgurants – Peuple qui s'attaque à la Voie Lactée et aux galaxies voisines après 448 NDG, suite à quoi la Voie Lactée s'isole du reste de l'Univers. Ce sont des Archontes devenus fous. [21]

Galacticum – Organisme représentant tous les peuples de la Voie Lactée. [18]

Halpat – Troisième planète du système de Halpora dans Andromède où se sont établis les Halutiens durant le siège de Monos.

Haluta – Vaisseau d'Icho Tolot à l'époque du règne de Monos. [19]

Hangay – Galaxie transférée dans le Groupe Local depuis l'univers moribond Tarkan. [19]

Hauris – Habitants de la galaxie Hangay au comportement hostile. [19]

Hélios – Planète sur laquelle s'installent les Béliers après l'évacuation d'Arhena. [21]

Humanodrome – Gigantesque station spatiale en orbite autour de la planète Lokvorth. [18]

Karaponides - Peuple féline apparenté aux Kartaniens. [21]

- Kartaniens** - Peuple félinoïde originaire de la galaxie Hangay, puis de M 33. [18]
- M 30** – Amas stellaire en périphérie de la Voie Lactée. [21]
- M 33** – Galaxie à 2,5 millions d'années-lumière de la Terre, patrie du peuple félinoïde des Kartaniens. [19]
- Maîtres des Voies** – Peuple disparu à l'origine des Sombres Voies Stellaires, des tunnels reliant entre eux des trous noirs. Monos, sous différentes identités, se fait passer pour eux. [21]
- Monos** – Individu qui prend le contrôle de la Voie Lactée pendant des siècles, s'appuyant sur le peuple des Cantaros. Il se fait passer pour huit individus différents, appelés les Maîtres des Voies. Sa mère biologique est Gesil, mais son père demeure inconnu, même après sa mort. [21]
- Mur Chronopulsant** – Écran infranchissable qui isole la Voie Lactée durant l'ère de Monos. [21]
- Nakks** – Peuple évoquant des gastéropodes originaire de l'univers de Tarkan. [19]
- Narga Sant** – Immense vaisseau venu de l'univers de Tarkan. [19]
- Neyscurr** – Galaxie à cinquante millions d'années-lumière de la Voie Lactée où Julian Tifflor rencontre les Anorees, dont sont issus les Cantaros. [21]
- Nouveaux Libres-Marchands** – Organisation fondée par Geoffry Abel Waringer pour lutter contre les Cantaros et basée sur la planète Phénix au bord de l'amas M 30. Roi Danton et Ronald Tekener en deviennent les chefs. [21]
- Odin** – Vaisseau utilisé par Galbraith Deighton, puis par Perry Rhodan. [21]
- Palkaru** – Planète sur laquelle Monos et Anson Argyris, qui se faisait passer pour Perry Rhodan, sont détruits. [21]
- Paura** – Système en périphérie du Grand Nuage de Magellan près duquel se trouve un trou noir. [21]
- Perle Moto** – Support de données dans lequel Ernst Ellert a enregistré plusieurs informations. [21]
- Persée** – Le vaisseau de Julian Tifflor. [21]
- Persée** – Trou noir dans la Voie Lactée relié au trou noir de Paura par une Sombre Voie Stellaire. [21]
- Phénix** – Planète de l'amas M 30, siège de l'organisation des Nouveaux Libres-Marchands. [21]
- Réseau Simusensoriel** - Réseau qui plonge tous les habitants de la Terre dans une réalité virtuelle débilite. [21]
- Satrang** – Planète de l'amas M 30 où Geoffry Abel Waringer meurt de vieillesse, un inconnu ayant dérobé son activateur cellulaire. [21]
- Siragusa** – Trou noir situé à 295 000 années-lumière de l'amas M 30. [21]
- Sombres Voies Stellaires** – Système de communication intergalactique utilisant les trous noirs mis au point par les Maîtres des Voies, ou Archontes. [21]
- Tarkan** – Univers moribond dans lequel Perry Rhodan et ses compagnons sont projetés en 447/448 NDG. [19]

Testare – Le Cappin qui avait fusionné avec Alaska Saedelaere et qui a retrouvé une vie réelle. [19]

X-Door – Secteur situé dans le halo de la galaxie Hangay. [20]